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Beschlusslauf 
 

Nachhaltige Wärmeversorgung für Niedernhausen 

 
 
Ortsbeirat Niedernhausen 

 
am 01.09.2022 

OB Ndh/010/2021-2026 
 
Beschlussvorschlag: 

 
Die Gemeindevertretung möge beschließen: 

1. Im Zuge der laufenden Planungen zur Sanierung des Lenzhahner Wegs soll in einer 
Machbarkeitsstudie ergebnisoffen geprüft werden, ob mit der Integration eines 
Nahwärmenetzes insbesondere eine wirtschaftlich und auch ökologisch vorteilhaftere 
Versorgungssituation als mit dem derzeitigen Primärenergieträger Erdgas hergestellt 
werden könnte. Vor Beginn der inhaltlichen Prüfung soll untersucht werden, ob die 
Realisierung einer Nahwärmeversorgung zeitlich noch sinnvoll in die Gesamtplanung 
integriert werden kann. 

2. Der Gemeindevorstand wird gebeten, die LandesEnergieAgentur Hessen (LEA) für 
eine Beratung zur kommunalen Wärmeplanung zu beauftragen. Hier soll die 
Umsetzbarkeit und der Zuschnitt der Förderprogramme von Bund, Land und KfW für 
weitergehende Studien zur zukunftsfähigen Wärmeversorgung Niedernhausens 
untersucht werden, insbesondere für die avisierten grundhaften Straßensanierungen 
sowie die Neuerschließung des Baugebiets Frankfurter Straße II. Die Ergebnisse 
sollen - einschließlich einer Umsetzungsempfehlung - in der nächsten Sitzung des 
SUKA durch die LEA Hessen präsentiert werden.  

 
Abstimmungsergebnis: 
Ja 2  Nein 4  Enthaltung 0   
 
 
Bauausschuss 

 
am 05.09.2022 

BA/015/2021-2026 
 
Beschlussvorschlag: 

 
Die Gemeindevertretung möge beschließen: 
 

1. Im Zuge der laufenden Planungen zur Sanierung des Lenzhahner Wegs soll in einer 
Machbarkeitsstudie ergebnisoffen geprüft werden, ob mit der Integration eines 
Nahwärmenetzes insbesondere eine wirtschaftlich und auch ökologisch vorteilhaftere 



Versorgungssituation als mit dem derzeitigen Primärenergieträger Erdgas hergestellt 
werden könnte. Vor Beginn der inhaltlichen Prüfung soll untersucht werden, ob die 
Realisierung einer Nahwärmeversorgung zeitlich noch sinnvoll in die Gesamtplanung 
integriert werden kann.  

2. Der Gemeindevorstand wird gebeten, die LandesEnergieAgentur Hessen (LEA) für 
eine Beratung zur kommunalen Wärmeplanung zu beauftragen. Hier soll die 
Umsetzbarkeit und der Zuschnitt der Förderprogramme von Bund, Land und KfW für 
weitergehende Studien zur zukunftsfähigen Wärmeversorgung Niedernhausens 
untersucht werden, insbesondere für die avisierten grundhaften Straßensanierungen 
sowie die Neuerschließung des Baugebiets Frankfurter Straße II. Die Ergebnisse 
sollen - einschließlich einer Umsetzungsempfehlung - in der nächsten Sitzung des 
SUKA durch die LEA Hessen präsentiert werden. 

 
Mehrheitlich beschlossen 
Ja 6   Nein 4   Enthaltung 1 
 
Die CDU Fraktion legt einen Antrag zu dieser Vorlage vor. 
 
Die Gemeindevertretung möge beschließen: 

1. Im Zuge der laufenden Planungen zur Entwicklung des Baugebiets Frankfurter 
Straße II soll in einer Machbarkeitsstudie ergebnisoffen geprüft werden, ob mit der 
Integration eines Nahwärmenetzes insbesondere eine wirtschaftlich vorteilhaftere 
Versorgungssituation als mit dem derzeitigen Primärenergieträger Erdgas hergestellt 
werden könnte. Gleichfalls soll der ökologische Mehrwert, insbesondere zur CO2-
Bilanz, untersucht werden. Mögliche Fördermittel sollen beantragt werden. 

2. Der Gemeindevorstand wird gebeten, die LandesEnergieAgentur Hessen (LEA) für 
eine Beratung zur kommunalen Wärmeplanung zu beauftragen. Insbesondere die 
Umsetzbarkeit und der Zuschnitt der Förderprogramme von Bund, Land und KfW für 
weitergehende Studien zur zukunftsfähigen Wärmeversorgung Niedernhausens 
sollen untersucht werden. Die Ergebnisse sollen - einschließlich einer 
Umsetzungsempfehlung – im SUKA durch die LEA Hessen präsentiert werden. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Ja 5  Nein 4  Enthaltung 2   
 
 
Ortsbeirat Niederseelbach 

 
am 06.09.2022 

OB Nds/011/2021-2026 
 
Beschlussvorschlag: 

 
Die Gemeindevertretung möge beschließen: 

1. Im Zuge der laufenden Planungen zur Sanierung des Lenzhahner Wegs soll in einer 
Machbarkeitsstudie ergebnisoffen geprüft werden, ob mit der Integration eines 
Nahwärmenetzes insbesondere eine wirtschaftlich und auch ökologisch vorteilhaftere 
Versorgungssituation als mit dem derzeitigen Primärenergieträger Erdgas hergestellt 
werden könnte. Vor Beginn der inhaltlichen Prüfung soll untersucht werden, ob die 
Realisierung einer Nahwärmeversorgung zeitlich noch sinnvoll in die Gesamtplanung 
integriert werden kann. 

2. Der Gemeindevorstand wird gebeten, die LandesEnergieAgentur Hessen (LEA) für 
eine Beratung zur kommunalen Wärmeplanung zu beauftragen. Hier soll die 
Umsetzbarkeit und der Zuschnitt der Förderprogramme von Bund, Land und KfW für 
weitergehende Studien zur zukunftsfähigen Wärmeversorgung Niedernhausens 
untersucht werden, insbesondere für die avisierten grundhaften Straßensanierungen 
sowie die Neuerschließung des Baugebiets Frankfurter Straße II. Die Ergebnisse 
sollen - einschließlich einer Umsetzungsempfehlung - in der nächsten Sitzung des 



SUKA durch die LEA Hessen präsentiert werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
Sozial-, Umwelt- und Klimaausschuss 

 
am 06.09.2022 

SUKA/012/2021-2026 
 
Die Gemeindevertretung möge beschließen: 
 
1. Im Zuge der laufenden Planungen zur Sanierung des Lenzhahner Wegs soll in einer 
Machbarkeitsstudie ergebnisoffen geprüft werden, ob mit der Integration eines 
Nahwärmenetzes insbesondere eine wirtschaftlich und auch ökologisch vorteilhaftere 
Versorgungssituation als mit dem derzeitigen Primärenergieträger Erdgas hergestellt werden 
könnte. Vor Beginn der inhaltlichen Prüfung soll untersucht werden, ob die Realisierung einer 
Nahwärmeversorgung zeitlich noch sinnvoll in die Gesamtplanung integriert werden kann.  
2.Der Gemeindevorstand wird gebeten, die LandesEnergieAgentur Hessen (LEA) für eine 
Beratung zur kommunalen Wärmeplanung zu beauftragen. Hier soll die Umsetzbarkeit und 
der Zuschnitt der Förderprogramme von Bund, Land und KfW für weitergehende Studien zur 
zukunftsfähigen Wärmeversorgung Niedernhausens untersucht werden, insbesondere für die 
avisierten grundhaften Straßensanierungen sowie die Neuerschließung des Baugebiets 
Frankfurter Straße II. Die Ergebnisse sollen - einschließlich einer Umsetzungsempfehlung - 
in der nächsten Sitzung des SUKA durch die LEA Hessen präsentiert werden. 
 
Mehrheitlich beschlossen 
Ja 6   Nein 4   Enthaltung 0 
 
 
Die CDU Fraktion legt einen Antrag zu dieser Vorlage vor. 
 
Die Gemeindevertretung möge beschließen: 
1. Im Zuge der laufenden Planungen zur Entwicklung des Baugebiets Frankfurter Straße II 
soll in einer Machbarkeitsstudie ergebnisoffen geprüft werden, ob mit der Integration eines 
Nahwärmenetzes insbesondere eine wirtschaftlich vorteilhaftere Versorgungssituation als mit 
dem derzeitigen Primärenergieträger Erdgas hergestellt werden könnte. Gleichfalls soll der 
ökologische Mehrwert, insbesondere zur CO2-Bilanz, untersucht werden. Mögliche 
Fördermittel sollen beantragt werden. 
2.Der Gemeindevorstand wird gebeten, die LandesEnergieAgentur Hessen (LEA) für eine 
Beratung zur kommunalen Wärmeplanung zu beauftragen. Insbesondere die Umsetzbarkeit 
und der Zuschnitt der Förderprogramme von Bund, Land und KfW für weitergehende Studien 
zur zukunftsfähigen Wärmeversorgung Niedernhausens sollen untersucht werden. Die 
Ergebnisse sollen - einschließlich einer Umsetzungsempfehlung – im SUKA durch die LEA 
Hessen präsentiert werden.  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 10   Nein 0   Enthaltung 0 
 
 
Ortsbeirat Oberjosbach 

 
am 07.09.2022 

OB Obj/010/2021-2026 
 
Beschlussvorschlag: 

 
Die Gemeindevertretung möge beschließen: 

1. Im Zuge der laufenden Planungen zur Sanierung des Lenzhahner Wegs soll in einer 



Machbarkeitsstudie ergebnisoffen geprüft werden, ob mit der Integration eines 
Nahwärmenetzes insbesondere eine wirtschaftlich und auch ökologisch vorteilhaftere 
Versorgungssituation als mit dem derzeitigen Primärenergieträger Erdgas hergestellt 
werden könnte. Vor Beginn der inhaltlichen Prüfung soll untersucht werden, ob die 
Realisierung einer Nahwärmeversorgung zeitlich noch sinnvoll in die Gesamtplanung 
integriert werden kann. 

2. Der Gemeindevorstand wird gebeten, die LandesEnergieAgentur Hessen (LEA) für 
eine Beratung zur kommunalen Wärmeplanung zu beauftragen. Hier soll die 
Umsetzbarkeit und der Zuschnitt der Förderprogramme von Bund, Land und KfW für 
weitergehende Studien zur zukunftsfähigen Wärmeversorgung Niedernhausens 
untersucht werden, insbesondere für die avisierten grundhaften Straßensanierungen 
sowie die Neuerschließung des Baugebiets Frankfurter Straße II. Die Ergebnisse 
sollen - einschließlich einer Umsetzungsempfehlung - in der nächsten Sitzung des 
SUKA durch die LEA Hessen präsentiert werden.  

 
Abstimmungsergebnis: 
Ja 3  Nein 4  Enthaltung 0   
 
 
Gemeindevertretung 

 
am 14.09.2022 

GemV/010/2021-2026 
 

1. Im Zuge der laufenden Planungen zur Sanierung des Lenzhahner Wegs soll in einer 
Machbarkeitsstudie ergebnisoffen geprüft werden, ob mit der Integration eines 
Nahwärmenetzes insbesondere eine wirtschaftlich und auch ökologisch vorteilhaftere 
Versorgungssituation als mit dem derzeitigen Primärenergieträger Erdgas hergestellt 
werden könnte. Vor Beginn der inhaltlichen Prüfung soll untersucht werden, ob die 
Realisierung einer Nahwärmeversorgung zeitlich noch sinnvoll in die Gesamtplanung 
integriert werden kann.  

 
mehrheitlich beschlossen 
Ja 17  Nein 16  Enthaltung 0 

 
2. Der Gemeindevorstand wird gebeten, die LandesEnergieAgentur Hessen (LEA) für 

eine Beratung zur kommunalen Wärmeplanung zu beauftragen. Hier soll die 
Umsetzbarkeit und der Zuschnitt der Förderprogramme von Bund, Land und KfW für 
weitergehende Studien zur zukunftsfähigen Wärmeversorgung Niedernhausens 
untersucht werden, insbesondere für die avisierten grundhaften Straßensanierungen 
sowie die Neuerschließung des Baugebiets Frankfurter Straße II. Die Ergebnisse 
sollen - einschließlich einer Umsetzungsempfehlung - in der nächsten Sitzung des 
SUKA durch die LEA Hessen präsentiert werden. 

 
einstimmig beschlossen 
Ja 21  Nein 0  Enthaltung 12 

 
 
Beirat für Menschen mit Behinderung 

 
am 19.10.2022 

BB/006/2021-2026 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
  



Ortsbeirat Oberseelbach am 20.10.2022 
OB Obs/011/2021-2026 
 
Beschlussvorschlag: 

 
Die Gemeindevertretung möge beschließen: 

1. Im Zuge der laufenden Planungen zur Sanierung des Lenzhahner Wegs soll in einer 
Machbarkeitsstudie ergebnisoffen geprüft werden, ob mit der Integration eines 
Nahwärmenetzes insbesondere eine wirtschaftlich und auch ökologisch vorteilhaftere 
Versorgungssituation als mit dem derzeitigen Primärenergieträger Erdgas hergestellt 
werden könnte. Vor Beginn der inhaltlichen Prüfung soll untersucht werden, ob die 
Realisierung einer Nahwärmeversorgung zeitlich noch sinnvoll in die Gesamtplanung 
integriert werden kann. 

2. Der Gemeindevorstand wird gebeten, die LandesEnergieAgentur Hessen (LEA) für 
eine Beratung zur kommunalen Wärmeplanung zu beauftragen. Hier soll die 
Umsetzbarkeit und der Zuschnitt der Förderprogramme von Bund, Land und KfW für 
weitergehende Studien zur zukunftsfähigen Wärmeversorgung Niedernhausens 
untersucht werden, insbesondere für die avisierten grundhaften Straßensanierungen 
sowie die Neuerschließung des Baugebiets Frankfurter Straße II. Die Ergebnisse 
sollen - einschließlich einer Umsetzungsempfehlung - in der nächsten Sitzung des 
SUKA durch die LEA Hessen präsentiert werden.  

 
Abstimmungsergebnis: 
Zur Kenntnis genommen 
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